

Herbstbrief 2021

Liebe Schulgemeinde,

die Anfangsphase des Schuljahres ist nun vorüber und es ist IM Gegensatz zum letzten Schuljahr wieder viel Normalität in unseren Schulalltag eingezogen. Gerne möchten wir in diesem Herbstbrief die vergangenen 8 Wochen reflektieren und Ihnen auch ein paar Informationen für die Zeit bis Weihnachten zur Verfügung stellen.

Die Coronapandemie beschäftigt uns weiter, aber wir haben das Gefühl, dass wir sie mittlerweile als einen Teil unseres Lebens akzeptieren und immer besser lernen, damit umzugehen. Seitdem wir in der Schule testen, hat es noch kein positives Ergebnis eines Tests gegeben, das im Nachgang bestätigt wurde. Hier zeigt sich das verantwortungsvolle Verhalten unserer Schüler*innen in Zeiten der Pandemie. Zudem sind weit mehr als die Hälfte aller Schüler*innen ab der Jahrgangsstufe 7 bereits voll immunisiert und wir denken, dass diese Zahl nach den Herbstferien noch weiter ansteigen wird. Nach Auskunft des Ministeriums wird die Verpflichtung zur dreimaligen Testung für alle nicht immunisierten Kinder bis zu den Weihnachtsferien verlängert. Ebenso ist der Plan der Regierung, dass die Maskenpflicht ab dem 2.11.2021 aufgehoben wird. Hierzu bekommen wir aber in der ersten Schulwoche nach den Ferien noch konkrete Anweisungen und informieren Sie dann rechtzeitig.

Im Rahmen des Programms „Aufholen nach Corona“ hat sich kein flächendeckender Bedarf für das Aufholen fachlicher Lerndefizite ergeben, sodass wir kein Lernprogramm in den Herbstferien anbieten. Ganz im Gegenteil, wir sind der festen Überzeugung und beobachten auch, dass unsere Schüler*innen ihre Kompetenzen in den Phasen des Distanzlernens erweitert haben und wir die möglicherweise fachlichen Defizite gut im Unterricht aufholen können. Wir glauben auch, dass eine Zeit der Erholung gut ist für unsere Schüler*innen und sie hier insbesondere ihre sozialen Kontakte pflegen können und sollen. Für individuelle Lernrückstände sind bereits Förderprogramme angelaufen. Dies geschieht im Rahmen unsere Ergänzungsstundenkonzepts „ZEIT“ in der Jahrgangsstufe 8 und 9 und in individuellen Fördergruppen. In diesem Zusammenhang können wir Ihnen schon einmal mitteilen, dass wir mit einem besonderen Beratungsbedarf am Elternsprechtag rechnen. So wollen wir unser Beratungsangebot erweitern und den Elternsprechtag auf zwei Termine aufteilen. Konkretere Informationen folgen hier direkt nach den Herbstferien.

Wir legen im Rahmen des Programms unseren Fokus bewusst auf die Förderung der sozialen Aspekte, so zum Beispiel der Klassengemeinschaft. Neben den Vorbereitungen zum Basar und dem gemeinsamen Erleben des regelmäßig stattfindenden Schulgottesdienstes ist dies auch das Angebot des Teamtrainings und des Kletterns, über das wir Sie bereits informiert haben und das nach den Herbstferien direkt startet. Weitere Projekte in dieser Richtung können folgen.

Wir sind insgesamt sehr zuversichtlich, dass wir als Schulgemeinde gut und vielleicht auch gestärkt aus dieser Krise herauskommen und blicken optimistisch in die Zukunft.

In der letzten Schulkonferenz wurden einige wichtige und zukunftsweisende Entscheidungen getroffen, über die wir Sie gerne informieren wollen. Unser Ergänzungsstundenkonzept wurde genehmigt, ebenso wie der Teil des Fahrtenkonzepts, der die Nordseeküste als verbindliches Ziel für die Fahrt in der Jahrgangsstufe 5 festlegt. Die Handynutzungsordnung für die Schüler*innen der Oberstufe wurde dahingehend erweitert, dass diese Schüler*innen nun ihr Handy zu schulischen Zwecken auch in den Pausen im Gebäude verwenden dürfen. Eine flächendeckende und durch die Eltern finanzierte Einführung von iPads in der aktuellen Jahrgangsstufe EF und 9 wurde abgelehnt. Allerdings stimmte die Schulkonferenz der Einführung für die jetzige Jahrgangsstufe 8 (erster G9 Jahrgang) zu. Das bedeutet, dass in dieser Jahrgangsstufe ab dem kommenden Schuljahr 2022/23 flächendeckend iPads eingeführt werden. Es wird unterschiedliche Möglichkeiten geben, ein iPad zu erwerben oder sich auch ein Endgerät von der Schule zu leihen. Wir informieren hier die betroffenen Familien individuell. Ebenso arbeiten wir gerade an den konkreten pädagogischen und fachlichen Konzepten und gemeinsam mit der Bauabteilung und der IT aus Münster an dem Ausbau unseres WLAN-Netzes, sodass wir zuversichtlich sind, im kommenden Schuljahr mit zunächst einmal einer Jahrgangsstufe erfolgreich starten zu können.

Der Basar findet wie angekündigt am Totensonntag als Lichterfest am Nachmittag statt. Viele Klassen und Familien haben bereits Aktionen gestartet und sich für Leme engagiert. Dafür bereits jetzt ein herzliches Dankeschön! Andere Klassen machen sich noch auf den Weg, sodass wir an unserem Basartag am 21.11.2021 eine gute Mischung aus Basteleien, Kunsthandwerk und auch köstlichen Speisen erwarten können. Der Basar in diesem Jahr soll im Besonderen eine gemeinschaftsstiftende Funktion haben. Natürlich wollen wir auch einen Erlös für unsere Partner in Leme/Brasilien erzielen, aber vor allem möchten wir auf unserem Schulhof wieder Gemeinschaft erleben. Dazu laden wir schon alle jetzt herzlich ein. An dem darauf folgenden Schultag (22.11.2021) entfällt wie in den vergangenen Jahren der Unterricht als Ausgleich für die Aktivitäten im Rahmen des Basars.

Aufgrund zweier erkrankter Kolleg*innen und einer Kollegin im Mutterschutz müssen wir im Augenblick eine Menge Unterricht vertreten, da wir die Stellen nicht besetzen können. Dies führt vor allem in dem Fach Chemie dazu, dass der Unterricht über einen kurzen Zeitraum nur teilweise erteilt werden kann und ein Teil des Unterrichts durch das selbstständige Arbeiten erledigt werden muss. Wir schaffen es aber nach den Herbstferien, dass alle Klassen eine Fachlehrkraft haben, die die Schüler*innen fachlich und in Präsenz begleitet und anleitet. Aufgrund einer weiteren geplanten Elternzeit im Dezember und Januar einer Lehrkraft im Fach Mathematik kann es auch hier in einigen Klassen zu kurzfristigen Lehrerwechseln für einen Zeitraum von zwei Monaten kommen.

Gerne möchten wir noch einmal auf einige Termine bis Weihnachten hinweisen.

28.10.21, 19.30 Uhr	Vortrag „Lernen lernen“ (Aula)
3.11.21, 19.00 Uhr	Vortrag „Leben ohne Plastik“ (Aula)
9.11.21	Elternsprechtage (s.o.)
17.11.21	Elternsprechtage Jahrgangsstufe 5
18.11.21	Nacht der Ausbildung
21.11.21, 16-19 Uhr	Basar „Lichterfest“
22.11.21	Ausgleichstag „Basar“ – kein Unterricht
4.12.21	Tag der offenen Tür
15.12.21	kein Gottesdienst, unterrichtsfrei in der ersten Stunde für die Jahrgangsstufen 5-9
22.12.21	Weihnachtsgottesdienst mit der gesamten Sekundarstufe 1 (Jgst. 5-9), Unterricht bis zur vierten Stunde für alle Schüler*innen
23.12.21	Beweglicher Ferientag

Wir wünschen allen Familien erholsame Herbstferien und freuen uns, alle Menschen unserer Schulgemeinde nach den Herbstferien gesund und gut erholt wiederzusehen, um gemeinsam den nächsten Abschnitt bis Weihnachten zu begehen.

Mit den besten Wünschen und Grüßen!

